

Mensaje del Comité de Vivienda de la ACI

En este Año Internacional de la Vivienda para las Personas sin Hogar, es natural que el Comité de Vivienda de la ACI se pronuncie en favor de los millones de seres humanos que en todo el mundo carecen de vivienda adecuada.

Cuando las Naciones Unidas designaron a 1987 como el AÑO INTERNACIONAL DE LA VIVIENDA PARA LAS PERSONAS SIN HOGAR, solicitaron a las O.N.G., como la ACI, que realizaran esfuerzos especiales "para ayudar a mejorar las viviendas y los barrios de los pobres y desfavorecidos". La Comisión de las Naciones Unidas de Asentamientos Humanos, en su reunión de Nairobi (abril de 1987), destacó el papel de las ONG, como las cooperativas, en el mejoramiento de la situación habitacional de los pobres.

Durante los últimos 30 años, la población de pueblos y ciudades ha venido creciendo a un ritmo del 4 % anual. En los últimos diez años, la población urbana se ha incrementado en más de 350 millones de personas.

En 1981, dos de cada cinco residentes urbanos en los países en desarrollo, vivían en poblaciones de emergencia, sin sistema de provisión de agua y sanitarios adecuados.

En el año 2000, alrededor de 1.000 millones de personas vivirán probablemente en esas condiciones. Pero la falta de vivienda, sin embargo, no está confinada al Tercer Mundo; en los países industrializados el problema de falta de hogares se ha incrementado en un grado sin precedentes.

Debido al costo de la construcción, se hace frecuentemente difícil a las cooperativas de viviendas el proveer a todas las necesidades de sus miembros y, a menudo, las autoridades nacionales ayudan a las cooperativas, facilitando la compra de los terrenos y proveyendo de créditos con tasas de interés favorables. Esta asistencia gubernamental es obligatoria si el movimiento cooperativo debe efectuar una contribución notable en proveer vivienda a quienes la necesitan.

Una parte de la fuerza de la ACI es su habilidad para actuar como un grupo de presión, en defensa de sus 500 millones de miembros. Por ello, la Alianza urge a sus organizaciones miembros a presionar a sus gobiernos a promover a las cooperativas de vivienda con los medios para ayudar a sus socios a adquirir un hogar.

La cooperación concertada entre cooperativas de crédito, bancos cooperativos, cooperativas de trabajadores de la construcción y cooperativas de vivienda puedan también ayudar a aliviar el problema de los sin casa antes del año 2000.

En este AÑO INTERNACIONAL DE LA VIVIENDA PARA LAS PERSONAS SIN HOGAR, el Comité de Vivienda de la ACI llama a los cooperativistas de todo el mundo a ayudar a erradicar el problema de los sin casa.

La vivienda es un derecho humano